

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 18 DE SETIEMBRE DE 1862.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

Sección editorial.

ESPAÑA EN LONDRES. CARTA DUODÉCIMA.

Annualmente se celebra en Londres, con el título de *Hondel Festival*, una serie de funciones líricas en honor del primer músico de Inglaterra.

El respeto y glorificación a los grandes hombres de la patria, que con tanto ardor se tributa por todos, alcanza, y no en pequeña parte, para el modesto artista dedicado al divino aunque intrascendente arte de la armonía. Estas fiestas, ordinariamente en número de tres, y a las que el público asiste con placer señalado, recibieron con motivo de la exposición universal colosales proporciones, como para transmitir con mayor fuerza al ánimo de los extranjeros el entusiasmo de que en ellas se hallan poseídos los naturales. A 4,000 ascendió la cifra de los ejecutantes, y la cita estaba dada para el *Palacio de cristal*, a las doce de la mañana del 23 de Junio.

Conviene advertir, ante todo, que la verdadera maravilla de Londres, la que no tiene semejante ningún país ni puede tenerlo sin duda alguna, es el *palacio de Sydenham*. Todo el mundo lo ha visto pintado, y cada uno puede formar de él la idea que se le antoje, bien seguro de que su visita real le ha de sorprender siempre lo mismo, y de que nadie ha acertado ni acertará a describir de una manera satisfactoria ese enorme edificio de hiligrana, endeble unas veces cuando se le considera con los ojos entornados, y fuertísimo cuando se le palpa ó contempla cargado de gentes y de objetos que harían temblar el *palacio de nuestra reina*; edificio semejante al que fabricarían los pájaros para vivir todos juntos, pero que han fabricado los ingleses para encerrar en él un modelo de todo lo grande, lo majestuoso, sublime y bello que ha existido en el mundo desde la creación hasta ahora, con cuyo aliciente congregan cada día 8 ó 10 mil visitantes por término medio, que absortos y enagenados ante tantas ilusiones realizadas proclaman a Inglaterra el país más grande del universo.

No se tome a exageración lo que decimos, pues nos proponemos ser parcos en cálculo y alabanzas, seguros de que lo maravilloso ha de resultar en los hechos. Es muy común que cuantos entran en el *palacio*, y que son los viajeros acostumbrados a visitar cosas extraordinarias, digan que va no desean ver nada más, ni quieran conservar superiores re-

cuérdos de nada de lo que han visitado; pues lo cierto es que allí está todo de la manera más bella imaginable.

La historia del *palacio* da quizá mejor idea de su grandeza que las descripciones más meditadas. Construido, como todos saben, dentro de Londres para la exposición de 1851, se acordó derribarlo y destruirlo pasada aquella, con ánimo de que fuese eternamente memorable su memoria en la imaginación de los que se figuran su existencia ante las laminitas que iban a quedar; y aun cuando este pensamiento no deja de ser grande en sí mismo, el pueblo inglés significó no aprobarlo por los medios naturales de su prensa y sus reuniones públicas. «Si se quiere conservar la memoria (decían), que se conserve el *palacio*». Pero como en Inglaterra todo lo que hacen los particulares, y sobre ellos no tiene fuerza alguna el gobierno, la empresa propietaria había contado al hacer la exposición con el producto de los restos del *palacio* que se elevaba a 40 millones; y este producto, puesto que el *palacio* se construyó con intención de derribarlo, constituía casi toda la ganancia de los especuladores asociados.

En tal situación, cuando el público no sabía lo que pensaban resolver, una tarde se presentó a la comisión regia, reunida en el *palacio*, un caballero de aspecto vulgar, que solicitó decir cuatro palabras al presidente, conde de Granville.

—Desearía saber, milord (le dijo), qué pensáis hacer de este *palacio*.

El conde, que era de los que opinan por que se conservase, contestó:—Se ha aprobado la vandálica idea de destruirlo.

—Pues entones (repuso el caballero) haced cuenta de que yo lo he comprado.

Al oír esto, todos los miembros de la comisión se quedaron atónitos, y alguno se atrevió a advertir que solo el aprovechamiento estaba tasado en 600,000 libras esterlinas, ó sea 40 millones de reales. El desconocido sacó un libro, escribió algunas líneas, y cortando la hoja se la entregó a lord Granville diciéndole:

—Tened la bondad de enviar ese bono al banco de Londres; y si mi cuenta corriente alcanza para que lo pague, será señal de que el *palacio* es mío.

La comisión mandó en efecto el bono al banco, cuyo tenedor de libros contestó que la persona firmante podía jurar algunos bonos como aquel y serían pagados en el acto. El comprador no era otro que uno de tantos comerciantes como hay en Londres, a quienes apenas conoce nadie personal-

mente, y cuyo nombre no traspasa las tapias de la City.

Duero del *palacio*, publicó una operación de crédito garantida por él, para reunir 700,000 libras en pequeñas acciones con objeto de llevarse el *palacio* por suscripción nacional fuera de Londres, y fundar en él una exposición permanente.

Las acciones se colocaron en seguida: todo el mundo quería tomar parte en esta obra, las grandes como las pequeñas fortunas. Las señoras se presentaban a pedir acciones en su nombre; hubo acción que se colocó entre tres ó cuatro personas, ninguna de las cuales tenía dinero para comprar una entera.

Y a todo esto la especulación era tan ruinosa, como que con las 700,000 libras no había bastante para arrancar el *palacio* y trasportarlo a Sydenham.

El arquitecto Owen Jones, que se había encargado de interpretar el pensamiento de Paxton, y que vio ocasión de levantar su ya celebrado nombre a la altura de los grandes ingenios, tan pronto como contó con dinero y con entusiasmo público, reformó sus estudios, aumentó y perfeccionó la maravillosa idea, embelleció las partes que consideraba endeables, principió en una palabra, a realizar sus sueños de artista, lo que equivale a decir que arruinó a la empresa.

Se pidió un segundo empréstito, y un tercero y un cuarto y un quinto, sin que nadie murmurara, sino antes bien alentando todos para que la grande obra fuese digna de Inglaterra, y por fin, después de cuatro años de trabajos constantes y 170,000,000 invertidos se abrió al público el *palacio* de cristal a 5 rs. la entrada.

Allí habían colocado el museo viviente de la humanidad, Monumentos céltas, egipcios, griegos, babilónicos, árabes, romanos, persas, en toda la extensión de su tamaño comparativo: reproducción natural de todas las bellezas, de todas las maravillas que desde los primeros días del hombre se habían concebido y ejecutado por los ingenios y con los tesoros más importantes; copias y trasuntos exactos de las estatuas, arcos, fuentes, obeliscos, *palacios* de todos los tiempos y de todos los países más celebrados del mundo; animales corpóreos desde el origen conocido de la creación hasta las investigaciones modernas del microscopio; desde el mastodonte hasta la araña, flores, plantas y frutas; peces, aves y pájaros de las regiones más apartadas; tierra, piedra y minerales; algas, conchas y cristalizaciones de todas las montañas y de todos los mares; la civilización en sus obras y la barbarie en sus personas, con grupos de familias salvajes de Afri-

ca y América, con cacerías de osos blancos del polo, con armas, embarcaciones, trajes, muebles, y cuanto pudiera dar idea de la historia, de las vicisitudes y de la manera de ser del universo antiguo y moderno; el mundo que anda, el que vuela, el que nada, el que siente, el que yace, todos los mundos siseppados, toda la humanidad viva y muerta; eso, trageron; eso colocaron en el *palacio* de cristal. Y cuando ya a su falda han establecido los jardines más bellos de Inglaterra; y cuando ya han mandado artistas a todas partes para copiar ó traer todo lo que exista de bueno, de raro ó de estudiable, en donde quiera que lo encuentren, y cuando ya sus saltos de agua, y sus plantaciones de cedros, y sus gimnasios de mil clases, y sus museos vivos y muertos, van llegando al límite de lo posible y de lo nuevo; cuando apenas hay nada que desear, inventar y realizar conciertos como este para añadir a una exposición que cala, otra exposición que guta por 4,000 instrumentos afinados. Hemos querido decir algo del *palacio* de Sydenham para que se sepa el sitio del concierto, porque siempre es bueno, cuando se habla de espectáculos, conocer el teatro donde se representan. Ahora diremos como estaba dispuesto ese teatro.

(Se continuará.)

Sección oficial.

La Gaceta del 13 no contiene disposición alguna de interés general.

Administración principal de Hacienda pública de la provincia de Córdoba.

La Dirección general de Contribuciones se ha servido disponer, que la subasta de recaudación de Contribuciones, anunciada para el día 20, tenga lugar y se celebre el día 30, con la circunstancia de ser por tres años y medio, ó sea hasta fin de 1866. Y se anuncia en el Boletín oficial de la provincia y diarios de la capital, para conocimiento del público.

Córdoba 16 de setiembre de 1862.
—José Salinas.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El martes tomó posesión de la capitania general de Galicia el general Zapatero.

Cartas de París dicen que Mr. Barrot, embajador de Francia en España, debe venir a Madrid a fines del mes actual.

Según dice un periódico de Mahon, se espera en aquella isla al ingeniero general, marqués de los Castillejos, que irá a inspeccionar los trabajos de fortificación.

Las gentes de los campos de Alicante que lamentaban la falta de lluvias para aquellas tierras, cuando había de sobra para otras, deben estar satisfechas, porque, según parece, el sábado llovó tan copiosamente por todo aquel término, que los terrenos bajos quedaron embalsados.

El señor don Luis de la Lastra y Cues- la propuesto para el arzobispado de Sevilla, actual prelado de Valladolid, noble romano, caballero gran cruz de la real y distinguido orden española de Carlos III, senador del reino, socio correspondiente de la real academia de la Historia y abogado de los tribunales del reino, nació en Cuba, lugar perteneciente a la diócesis de Santander, el día 1.º de diciembre de 1804. Comenzó sus estudios en las Escuelas Pías de Villacarriedo y los terminó en Valladolid. Después de desempeñar muchos y honrosos cargos, fue nombrado canónigo doctoral de Valencia, habiendo sido desde un principio juez colector de anualidades y vacantes eclesiásticas, subdelegado y examinador sinodal, vocal de la comisión diocesana de culto y clero, gobernador, provisor y vicario general de aquel arzobispado, sede vacante y primer sedador propuesto en terna por Santander en 1845 y 44. Hallándose de canónigo doctoral de Valencia, fue presentado por S. M. para la Iglesia y obispado de Orense en 3 de noviembre de 1851, preconizado en el consistorio celebrado en Roma el 18 de marzo de 1852 y consagrado en la iglesia de San Isidro el 20 de junio siguiente. En 9 de marzo de 1857 fue presentado nuevamente por S. M. para la iglesia de Valladolid, preconizado en Bolonia en 3 de agosto para la recién creada metrópoli, recibiendo el púlpito en Madrid en 13 de diciembre, y tomando posesión del arzobispado en 21 del mismo mes.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 15.—Dicen de Nápoles que la flota francesa saldrá el lunes para Ajaccio.

Roma 15.—Ha llegado a esta el rey Luis de Baviera, padre del rey actual.

París 15.—El embajador de Portugal saldrá el 15 para Turin y se embarcará a su vuelta en Burdeos para Lisboa.

La princesa Pia irá directamente de Génova a Lisboa.

Se ha hablado de amputar el pié a Garibaldi; pero se cree que no será necesaria esta operación.

Se cree que la situación personal de

(194)

siglo XIX como dicen los filósofos y pe- riodistas.

Y no se me ha de conceder a mí, en una novela, un solo sueño, un delicioso pero fatal sueño que perturba la vida de una joven revelándole su amor!

XXVII.

ESPLICACION.

Este sueño tuvo una triste influencia sobre el destino de Elena. No creer en la dicha, y languidecer siempre sin esperanza, es la vida, una vida monótona, pero soportable aun. Pero haber entrevisto la dicha, saber que existe, creerla posible, es una tentación irresistible, es un recuerdo atormentador que no deja a la imaginación ni un día de reposo. ¿Cómo entrar en una existencia tan ligada después de tal aparición? ¿Cómo interesarse en los juegos insignificantes del mundo, cuando se sabe que existen gozes mayores, cuando el alma ha comprendido las mas preciosas delicias?

(195)

Jamás se olvida la dicha de un momento.

Debemos envidiar a los que no creen en la felicidad; a lo menos pueden distraerse. Las personas verdaderamente dignas de compasion, son aquellas que han sido dichosas.

Y Elena había comprendido que el destino de la mujer es ser amada. Sentía que en adelante le sería imposible una vida de indiferencia; esperaba aun poder conciliar su amor con su deber, pero no pensaba ya en luchar. Era inútil. Tomó, pues, la resolución de abandonarse a su corazón, de confesar ingenuamente a Leonardo todo lo que experimentaba por él, confiándose a su generosidad.

—Si me ama, decía, no querrá mi desgracia.

Bien inocente era, la pobre joven! Este candor produjo el efecto ordinario de toda sinceridad sobre un alma corrompida por el mundo.

Un exceso de candor desconcierta en un principio a las graves seductoras.

(198)

ha comprendía que viajaba por un país desconocido para ella, y se confiaba a su guía, porque sabía muy bien que era preciso un guía para viajar. Tanto mejor para el viajero si su guía era un hombre de bien: a esto se reducía toda la cuestión.

Leonardo, conmovido por esta confianza, fingió en un principio merecerla. Además, esta situación le parecía nueva y le divertía. Algunas veces, sin embargo, el carácter de Elena le parecía incomprensible, no podía explicar aquella mezcla de pasión y de frialdad; no podía comprender a aquella mujer tan amante y tan segura de sí misma; a aquella mujer siempre armada contra el amor; y que conocía, no obstante que era tan débil en el fondo de su corazón.

Por otra parte los hombres acostumbrados al amor vemente de las mujeres de mundo conocen mal la verdadera pasión.

Tomaban las prontas resoluciones por impulsos de amor, los movimientos mas naturales por trasportes del corazón. No

(191)

ha perdido su entereza; su continente revelaba una timidez llena de encanto, y cuando Mr. de Marny la volvió a ver, quedó inmóvil de admiración y sorpresa, pues nada entonces recordaba en ella, a aquella mujer indignada, prudente, fría y reflexiva de quien se había separado la vispera.

Un sueño había hecho todo esto!

XXVI.

DOCUMENTOS JUSTIFICATIVOS.

Desde el principio del mundo, es reconocida la influencia de los sueños. En todas partes la encontrareis, en la Santa Escritura, en la Historia romana, en la Mitología. Por todas partes está confirmado el poder de los sueños, en todos los países, en todas las edades, en todos los pueblos, desde

El sueño de Jacob, que le anunció que su posteridad sería tan numerosa como el polvo de la tierra, y que todas las naciones serian bendecidas en él;

Garibaldi influirá respecto á la division del gobierno.

Paris 15.—Los periódicos discuten la cuestion de si las elecciones generales se verificarán ó no á fines de octubre.

Turin 14.—Siguen las noticias contradictorias respecto á la decision del gobierno en la cuestion de Garibaldi.

De Nueva-York escriben que es tal la prisa con que se presentan voluntarios, no solo para llenar el primer llamamiento de 300,000 hombres, sino tambien el segundo de otros 300,000 de entre los individuos de milicia, que ya parece fuera de toda duda que no habrá que apelar á ninguna clase de sorteo para completar las cuotas respectivas de los Estados leales.

En Sicilia se han aumentado las guarniciones de todas las ciudades importantes.

Dicese que Mr. Benedetti que está en Córcega irá á Paris antes de marchar á Turin.

Los turcos han devastado á Ricka, incendiando las iglesias, destruyendo las cosechas y cortando la cabeza á los muertos.

El diputado Nicotera, el coronel Missouri y el mayor Salomon, consiguieron llegar á Malta en la barca de un pescador de Scilla. Nicotera se ha llevado consigo la caja de los voluntarios y todos los papeles importantes.

La retirada de Mr. de Thouvenel y de Mr. de Persigny se considera casi cierta en Paris. Dicese que el ministro de Negocios extranjeros ha anunciado á sus amigos que para primeros de enero no será ya ministro y que Mr. de la Tour d'Auvergne le sucederá. En cuanto á Mr. de Persigny, el designado para sucederle continúa siendo el general Ma-Mahon, y se hace además correr el rumor de que el duque de Magenta, en el caso de que fuese nombrado ministro del Interior, suprimirá la ley de seguridad.

No se sabe todavía nada de positivo relativamente á las elecciones. Se habla, sin embargo de lo que se hace en el ministerio para este objeto.

Las últimas cartas de Turin dicen que no se trata ya de procesar á Garibaldi y á los insurgentes de Sicilia, y que por todas partes se oye la palabra amnistia. La autoridad militar ha tomado ya la determinacion de mandar á sus casas á los voluntarios garibaldinos que tienen menos de 18 años, y sabido es que la mayor parte de los que siguieron al ex-dictador á Sicilia apenas contaban esa edad. Lo único que la opinion pública pide, es una instruccion judicial destinada á esclarecer las manobras del partido revolucionario. El gobierno tiene tanto interés en rechazar toda complicidad aparente en los últimos sucesos, como en apartar de sí á los hombres que por un exceso de patriotismo se han dejado arrastrar hasta cometer una empresa que solo podia favorecer los planes del mazzinismo.

Sigue anclada en Nápoles la escuadra francesa que consta de cinco grandes navios y dos avisos al mando del almirante Rigault de Genouilly. Aunque la derrota de Garibaldi ha modificado notablemente por de pronto la situacion, es de creer que dicha escuadra permanecerá todavía algunas semanas en dicho puerto.

El correo del Estado. Unos traen detalles de la horrosa matanza de blancos que han hecho los indios de Minnesota. La noticia de la sublevacion de los Sioux ó Piales Rojas ha traído un mensajero al fuerte Ridgeley. El capitán Marsh, comandante de la guarnicion del fuerte, saltó acto continuo con 45 hombres del ejército y al llegar al yado que hay enfrente de la agencia, encontró un cuerpo numeroso de guerreros indios que inmediatamente rompieron el fuego contra la tropa, mientras que otra partida la atacaba por la espalda. Los soldados se arrojaron al río perseguidos por los indios, quienes mataron al capitán, tres sargentos, cuatro cabos y 21 soldados, de modo que solo 17 pudieron regresar al fuerte. Durante la noche del 18 llegaron allí los pocos blancos que pudieron salvarse del degüello, y á cualquiera parte que se volviere la vista solo se veían las llamas de los edificios y los campos incendiados por los indios. Los pocos que se salvaron refieren detalles tan horrosos que la imaginacion apenas puede concebirlos. Algunas mujeres que llegaron poco menos que desnudas y descalzas, habian visto asesinar á sus esposos é hijos, y muchos niños presenciaron la muerte de sus padres y el incendio de sus casas. Todos los caminos hasta Nuevo Ulm están sembrados de cadáveres de hombre, mujeres y niños. Hasta la fecha del parte se habian encontrado ya mas de 500 cadáveres, y se creta que el número de victimas ascenderá á algunos miles. To los misioneros sin escepcion alguna han sido asesinados. Los indios civilizados desplegaron una ferocidad inaudita, mucho mayor que la de los llamados salvajes. Toda la poblacion blanca se halla consternada, y las familias abandonan sus casas y sus campos, dejándolo todo á merced de los indios, á trueque de salvar la vida.

El principe Napoleon parte decididamente el día 16 del actual para Córcega; desde allí debe pasar á Egipto. Este último viaje fué concertado y definitivamente resuelto entre el principe y Said-Baja cuando este estuvo en Paris recientemente.

Cartas de Varsovia anuncian el descubrimiento de un nuevo complot. Uno de los asesinatos del marqués Wielopolsky ha denunciado á un oficial de origen polaco, en cuya casa se encontraron papeles que comprometen á gran número de jóvenes. Los conjurados preparaban un plan de ataque contra la ciudadela de Varsovia.

En la Bolsa de Paris se ha dicho que Washington habia caido en poder de los confederados.

El estado de la salud de Garibaldi empieza á inquietar á sus amigos. La derrota de Aspromonte y sus consecuencias políticas, han causado tan viva sensacion al ex-dictador, que hoy es presa de un profundo abatimiento moral, el cual influye en su estado físico, contrariando la eficacia de los medicamentos.

Los acontecimientos militares que han tenido lugar en los Estados Unidos durante los últimos dias de agosto, inspiran á los periódicos ingleses largos comentarios y nuevos argumentos en apoyo de la tesis que defienden, cual es el restablecimiento de la paz y la industria, una federacion del Norte con la Confederacion del Sur para ser durante siglos una nacion rica y poderosa. Europa, aduce el Times, no simpatizará con ese orgullo que se glorifica con una hasta estension de territorio.

En las Cámaras de Berlin han comenzado los debates sobre el presupuesto militar. En la primera sesion en que empezó á discutirse, el gobierno hizo una declaracion para conciliar á los diversos partidos que tienen representacion en la Cámara. El resultado de la votacion, cualquiera que sea, no significará, en concepto del ministerio, la opinion del Parlamento, como la presentacion de los créditos extraordinarios no significa que el gobierno abandone la idea de reformar la organizacion militar. Créese que esta declaracion será bastante para que se apruebe el citado presupuesto, aprobacion que exige la necesidad de mantener el orden en la hacienda pública.

Los rumores de modificacion ministerial en Turin eran al menos prematuros, y es indudable que Victor Manuel no ha hecho indicacion alguna directa ó indirecta al baron de Ricassoli para que forme nuevo gabinete. Ignórase, caso de que Rattazzi deje el ministerio, quien será el que le sucede.

El señor Minghetti ha marchado á Londres, y el marqués de Cavour, hermano del difunto conde de Cavour, ha llegado á Paris.

Entre las noticias de Shanghai llevadas á Hong kong por el paquete Hever que llegó el 5 de julio procedente de dicho punto leemos el desastroso accidente ocurrido á bordo del vapor North Star durante una excursion de recreo en la tarde del 19 de junio. En esta tarde, señalada para la inauguracion de la nueva linea de comunicacion por vapor entre Shanghai y los muchos puertos abiertos al comercio, concurren muchas personas de lo mas distinguido de la factoria, ademas de lo obsequioso convite de los agentes del vapor, los señores Wheelock y compañía.

Habia ya auido el vapor unas dos millas por el río abajo, cuando reventó con tremendo choque la caldera, haciendo volar por los aires al impetu de la explosion, el vistoso salon, cámaras y camarotes de los pasajeros, así como el cabo y uno de los masteleros á mas de quedar completamente destruido el convés.

De los pasajeros, perecieron muchos, unos en el momento de la explosion, y otros poco despues, cuando los trasladaban á sus casas, estando la mayor parte mas ó menos heridos, y de estos algunos mortalmente. Los pocos que se hallaban á proa escaparon ilesos, así como el capitán y su hijo á quienes en un principio se creyó entre los muertos.

El tratado de paz entre la Puerta y el Montenegro tiene catorce artículos y limita las fronteras según lo estaban conforme al plan de 1859. El Montenegro reconoce la soberania de la Puerta y esta cede Grahovo á los Montenegros. Se abrirá un camino comercial hasta Cattigne. Los desertores serán entregados y se establecerán relaciones comerciales entre el Montenegro y las provincias limítrofes de Turquía.

Segun datos que deben tenerse por oficiales, han salido del puerto de Tolon en los ocho meses que van de este año, 19,650 hombres y 3,000 caballos para Méjico; 13 mil hombres y 600 caballos para Italia; 4 mil hombres para China, formando una lota de 39,650 hombres y 3,600 caballos. Los trasportes los han efectuado cuarenta buques de la marina militar que han conducido al mismo tiempo un material de guerra y de campamento valorado en 13000 toneladas. Si se añade á esto cerca de 50 mil toneladas de viveres y material embarcados en buques mercantes y sacados de los almacenes del Norte de Francia, se tendrá una idea de la inmensa cantidad de provisiones enviada á todas las partes del mundo para el abastecimiento de las tropas francesas en todas las partes del mundo.

La amnistia en favor de Garibaldi y sus cómplices estará ya decretada en Turin. Si el gobierno sardo ha vacilado hasta ahora en tomar esta medida es, sin duda, porque no queria que Europa creyese la adopción, mas bien en proyecto del gobierno, que en beneficio de la garibaldinos; mas por temor á las fuerzas revolucionarias que por sentimientos humanitarios.

Una carta de Italia anuncia que el señor Rattazzi hará un viaje de incógnito á Biarritz, durante la permanencia de los emperadores en este punto.

Inmediatamente despues de haber llegado la reina de Inglaterra al castillo de Laeken (Bélgica), ha mandado llamar por telegrafo á lord Cowley teniendo lugar una reunion, á la que han asistido el rey Leopoldo y lord John Russell. Se atribuye importancia política á esta entrevista.

En Viena se cree probable una próxima reduccion del ejército austriaco.

El periodismo europeo se acaba de poner en planta por vez primera en el imperio annamita. El nuevo colega cochinchino ha comenzado á publicarse en Saigon y en idioma francés.

Una gran parte de los periódicos italianos, al examinar los partes de Ciadini y Pallavicino, los censuran por los términos duros, frios y hasta brutales en que están escritos. En su concepto, Ciadini trata á Garibaldi y los suyos como si fuesen unos salvadores por estilo de los de Croacia y Chiavone.

Los periódicos austriacos celebran con cierta solemnidad la decision tomada por el emperador de los franceses de seguir ocupando indefinidamente á Roma.

El gobierno griego acaba de amnistiar á los oficiales subalternos que habian tomado parte en la insurreccion de Nauplia, y reintegrado en el ejército á otros oficiales complicados en la misma.

Todas las noticias están conformes en que el estado de salud de Garibaldi presenta sintomas alarmantes. Si la herida del tobillo es cosa grave, la presencia de siete médicos á la cabecera del enfermo, es quizé tal vez mas grave. Prescindiendo de que en tales casos no hay unidad ni pronta aplicacion en el plan curativo, semejante aparato consultivo influye de una manera desfavorable en el sistema nervioso del paciente.

En Inglaterra la opinion pública ha empezado á sustituirse de las consecuencias que puede traer el tratamiento médico italiano aplicado á Garibaldi, recordando las funestas consecuencias que tuvo para con el conde de Cavour. Así es que los muchos que allí simpatizan con el ex-dictador han contribuido perniciosamente para que el célebre cirujano de los hospitales de Londres, mister Partridge, salga para la Spezia en compañía de dos amigos de Garibaldi.

Un negociante, llamado señor Ambaglio, ha tenido la idea de establecer un servicio de vapores de Génova á la Spezia, y ofrecer pasaje gratuito á todos los que quieran ir al Varignano á informarse de la salud del herido.

Gacetilla.

Indisposicion.—La que padece S. M. el Rey parece que es una calentura catarral, de la sin duda alivio que ha reinado en los dias anteriores, pero que no ofrece cuidado alguno, y que tal vez permita que hoy salga la Real familia para Sevilla. En tal caso la marcha será á las doce de la mañana.

Audiencia.—Anteayer tarde, despues de la llegada de S. M. de su excursion á la Sierra, se dignó recibir á la Excmo. Diputacion provincial, que se presentó con el objeto de ofrecer al Serenísimo Sr. Principe de Asturias el caballo, que según tenemos dicho, habia acordado regalárselo. También recibió S. M. á diferentes personas que lo tenían solicitada audiencia, sabiendo todos complacidos de la amabilidad y agrado con que fueron atendidos por la augusta Señora.

Fuegos.—Anteanoche se quemaron en el Campo Santo frente al Palacio los fuegos artificiales que estaban preparados y que fueron casi una segunda edicion de los de la noche del 13. Lo mismo que otros nos han parecido bien; pero no creemos que valen la crecida suma que dicen se ha invertido en ellos.

Periodista.—Anteayer salió de esta capital para la de Sevilla D. Manuel Maria Santana, director de la Correspondencia de España. Ha permanecido en Córdoba dos dias.

Visitas régias.—Ayer tarde salió S. M. de Palacio y se dirigió á visitar varios hospitales, entre ellos los de los Doctores y Jesus Nazareno, varios conventos de religiosas, y las iglesias de San Rafael y San Hipólito. El público, ansioso de ver y de victorear á su Reina, andaba yaganco sin norte fijo por calles y plazas sin poder satisfacer su deseo, como la casualidad no le proporcionara el encuentro con la régia comitiva, pues nada se habia anunciado de antemano, que nosotros sepamos.

(192)

Los dos sueños de Faraon.—que, esplotados por José, preservaron del hambre al Egipto; El sueño de Mardoqueo.—que causó la elevacion de Ester, y salvó de la muerte al pueblo judío; sueño, que el mismo Mardoqueo explica en estas palabras: «Y me acuerdo de una vision que me habia aparecido en sueños, que marcaba todo lo que me ha sucedido, y cuya prediccion ha sido cumplida hasta en su menor circunstancia. «Vi una fuentecita que fué creciendo, y se trasformó en río; en seguida se volvió sol, produciendo una brillante luz, esparciendo al mismo tiempo una gran abundancia de agua.» Esta fuentecita era Ester, con quien se casó el rey, y á quien quiso hacer reina. EL SUEÑO DE NABUCODONOSOR.—que le anunció que sería convertido en bestia durante siete años; El sueño de Daniel, y tantos otros sueños que ahora no recuerdo. Y el réprobo Saul, que no tuvo sueños y del que se dice;

(197)

bien sabéis que el mas hábil general en campo raso es muchas veces derrotado cuando necesita perseguir á labriegos por el país quebrado de la Bretaña. Esto, no obstante, Leonardo estaba humillado. Sin duda se la amaba, pero era á pesar suyo; no podia enorgullecerse de su conquista: su talento no habia tenido parte alguna. Lo que hacia para agradar, lo agradaba; lo que medilaba para arrebatr, no arrebataba. No sabia verdaderamente por qué se le amaba; justamente sucedia así por lo que habia de involuntario en su amor, por su tristeza que se olvidaba disimular, por la pasion que se rovelaba en sus miradas, aun cuando tratase de dulcificarlas; por el acento de su voz que era conmovido, cuando procuraba hacerle indiferente. Leonardo estaba seductor cuando queria agradar; pero era peligroso, muy peligroso, cuando se olvidaba de seducir. En cuanto á Elena, jamás le observaba, no analizaba ninguno de sus sentimientos, ni aun siquiera se los explicaba.

(196)

No hay mas que los Lovelaces de baja esfera, los intrigantes de amor, que abusen de él; los hombres de Estado, por el contrario, le aprecian. Le estudian como una rareza, y le respetan con la atencion de un sábio conecador que contempla un fenómeno que le admira. Avian á las mujeres virtuosas, no porque valgan mas que las otras, sino porque las hallan mas originales, mas picantes, y generalmente presentan situaciones imprevistas. Esta vez, por ejemplo, Mr. de Maray fué tambien desconcertado. Habia dicho: He cometido una falta, la repararé. Pues bien, se encontró con que no tenia ninguna falta de qué arrepentirse, ni nada que reparar. Todos sus cálculos fueron destruidos por la increíble buena fé de madama de Pontanges: es preciso decir, en justificacion de Mr. de Maray, que su habilidad no se habia ejercitado aun mas que con las mujeres de Paris; que jamás habia combatido en provincia, y

(193)

«Consultó al Señor; pero el Señor no le respondió ni en sueños, ni por medio de los sacerdotes, ni por los profetas.» ¡Oh! es una gran verdad que la desgracia se nos advierte muchas veces por medio de un sueño. Un sueño anunció á Calpurnia, mujer de César, la muerte de su marido; sonó que le asesinaban en sus brazos. Ni sus súplicas, ni sus lágrimas pudieron obtener de César que no fuese al Senado. Tan horribles eran sus presentimientos, que no queria que saliese aquel día. Bruto tuvo un sueño la víspera de la batalla de Pharsalia, que le advirtió su derrota. Tambien hay sueños felices: el sueño de Juana de Arco, que salvó á la Francia. Tambien los ha habido que han conducido al crimen: el sueño de Jacobo Clemente produjo el asesinato de Enrique III. Los dramas y tragedias están llenos de innumerables sueños, y esto, en el

Iluminaciones.—Anteanoche en las primeras horas no se sintió el viento de los días anteriores y lucieron perfectamente las infinitas y bellísimas iluminaciones de esta capital.

Bellísimo homenaje.—Las señoritas que como ayer digimos ofrecieron a S. M. preciosas flores en la noche del lunes con nombre del Círculo de la Amistad, y que tan bien recibidas fueron por nuestra Reina, invitándonos a que la acompañasen durante su permanencia en la feria y en el espléndido buffet que la Exma. Diputación provincial le tenía preparado.

Escursion.—En la que hizo S. M. anteaayer a las Ermitas se mostró muy complacida, admirando la frondosa vegetación de nuestra sierra y los pintorescos paisajes que a cada momento se presentaban a su vista durante la subida y bajada de la empinada cuesta que conduce al Desierto.

magnífico panorama que se descubría y que dilataba más y más lo despejado de la atmósfera. De la estancia de S. M. en la huerta de San Antonio nada podemos decir porque ni la presenciáramos, ni hemos podido adquirir datos exactos.

Biblia.—El profesor de instrucción pública de esta capital don Rafael Gonzales Urbano ha regalado por conducto del señor Claret al príncipe de Asturias un ejemplar de la Santa Biblia de la edición en folio hecha en Valencia en 1793.

Comisión.—Anteaayer tarde salió para Sevilla la comisión de la Excm. Audiencia de este territorio que había venido, como hemos dicho, a Córdoba a saludar a S. M.

Es lo justo.—Los periódicos sevillanos hacen grandes elogios, como no podía menos de suceder, de los magníficos trenes ofrecidos en Córdoba a la Real familia. En breve estos elogios se extenderán a la prensa de toda España.

Orador sagrado.—A pesar de no haberse anunciado fué muy numerosa la concurrencia que asistió anteaayer tarde a oír la palabra divina en la iglesia del Salvador, como ayer indicamos, de los autorizados labios del Excmo. señor Claret, confesor de S. M. Tierno, elocuente y conmovedor, el venerable Prelado arrancó lágrimas a los concurrentes, que después de besaron el anillo de S. E. se ocupó del amor a Dios y de la excelencia de sus obras, con tal erudición, con tan elevadas imágenes, que difícilmente se borrarán sus palabras de la memoria ni del corazón de los que le oyeron.

Lo celebramos.—Ayer tuvimos el gusto de ver completamente restablecido de la penosa enfermedad que lo ha aquejado, a nuestro amigo el Profesor de Medicina homeopática D. Gabriel Fernandez.

Feria y tienda.—El fresco que se sintió anteañoche desde las diez en la Real de la feria hizo que no estuviese tan animado como la noche anterior. Sin embargo no faltó concurrencia ni música. La tienda régia fué visitada por muchas personas, que tuvieron ocasión de admirar su excelente dirección, el lujo y mag-

nificencia de todos sus accidentes y por lo tanto que no habían sido exagerados nuestros elogios ni inmerecidos los plácemes que habíamos dirigido a la comisión que ha tenido a su cargo esta encantadora estancia y al laborioso y entendido arquitecto señor Melendez que ha hecho el diseño y dirigido los trabajos.

Formenores.—La abundancia de materiales y la falta de tiempo nos han impedido hasta hoy publicar los formenores de la entrada solemne de SS. MM. y AA. en la Santa Iglesia Catedral el domingo 14 del corriente. Hoy lo hacemos, seguros de que serán del agrado de nuestros lectores. En la sala capitular se formó el cabildo con capas pluviales, el clero de esta capital con sus cruces parroquiales, y los señores arciprestes de la diócesis, presididos todos por el Excmo. Sr. Obispo, que iba de medio pontifical.

En la forma descrita llegó el clero a la puerta del Perdon, en cuyo pórtico se había levantado un magnífico altar bajo dosel, delante del cual se colocaron cuatro almohadones para SS. MM. y AA. El pavimento y las paredes de dicho pórtico se hallaban cubiertas con lujosas colgaduras, formando una vistosa capilla.

Las entusiastas aclamaciones de la muchedumbre, el sonido de las campanas y los acordes de una banda de música que tocaba la marcha real, anunciaron la llegada de SS. MM. a la citada puerta a las 5 y 55 minutos de la tarde. En ella, como hemos dicho, esperaba el clero a las augustas personas, que de rodillas, y dando una patente prueba de su religiosidad, adoraron y besaron la cruz en manos del Excmo. Sr. Obispo.

Acto continuo se dió principio a cantar las preces que corresponden a este solemne acto. Los reyes bajo palio, y presidiendo ya esta procesion, se dirigieron al coro atravesado el patio de los Naranjos, que se hallaba alfombrado por el sitio que había de recorrer la régia comitiva. Entraron en el templo por el arco de

las Bendiciones y en el coro por el postigo de la derecha. En el momento se entonó un solemne Te-Deum por el primer soberante, que fué acompañado por los dos soberbios órganos y la numerosa capilla de música, continuando SS. MM. hasta llegar al presbiterio, donde se hallaba preparado el trono, en el que se arrodillaron breves momentos a orar.

Concluidas las preces, el Prelado dió su bendición apostólica a la inmensa concurrencia que llenaba nuestra hermosa basilica, bendición que tambien recibió de rodillas la real familia. A las 6 y 5 minutos, cuando SS. MM. y AA. regresaron por el mismo camino y en el mismo orden a la puerta del Perdon; allí volvieron a subir en la magnífica carroza que había de conducirla a Palacio, hasta donde los acompañaron los entusiastas y calorosos vitores de todo un pueblo que gozoso la saludaba por la vez primera.

Ha lucido.—Entre las bandas de música que han venido a esta capital para solemnizar la estancia en ella de SS. MM. y AA., hemos tenido ocasión de oír con detención la de Cabra, que anteaayer fué invitada especialmente por el Excmo. señor marqués de Benamejí para que tocara en la huerta que este señor posee en la próxima sierra durante la escursion que por ella hizo S. M.; que en la noche de ese día asistió al baile que se improvisó en la tienda real de la feria, y que ha sido invitada tambien para la solemne apertura de este Instituto. Según los datos que hemos adquirido sabemos que a la aplicación de los jóvenes que componen esta banda de música y al celo de las autoridades de ese pueblo, secundado por el vecindario, se debe el brillante estado en que se encuentra; y que es un título mas con que cuenta para ocupar un lugar distinguido entre los demás de la provincia por la ilustracion de sus habitantes y la riqueza de su suelo.

A los interesados.—En el número 145 del Boletín oficial de esta provincia se publica la nómina de los propietarios de terrenos a quienes afecta la expropiacion para la construcción de la carretera de segundo orden del Carpio a Jaen por Bujalance, en la parte comprendida en esta provincia.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADA.

REMITIDO. Sr. Director del Diario de Córdoba. Con bastante estraneza hemos oído anoche correr como válida la especie de que el pabellon Real construido en el límite de la provincia para recibir a SS. MM. y AA. se había destruido completamente a causa del furioso huracan que empezó a soplar momentos antes de la llegada de la Real familia. Carece completamente de fundamento y de verdad semejante noticia. El huracan desclavó y desgarró las colgaduras y parte de los hierros que cubrían los estados, y destruyó los ramilletes del buffet; pero el pabellon no se resintió en nada en su armazon general y solo se desarbó de telas por precaucion, en vista de lo que el temporal arrebata. Esta es la verdad, que pueden atestiguar cuantas personas, como nosotros, presenciaron la llegada de SS. MM. y no hay motivo para decir que se destruyera ni menos que los cartuajes pasasen sobre las ruinas de sus armaduras. UN TESTIGO PRESENCIAL.

Boletín religioso.

Hoy. S. Emilia y S. Jeremias, mártires de Córdoba y Sto. Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia, confesor. —JUBILEO CIRCULAR.—En la hermita de Ntra. Sra. de la Aurora. —Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la O, en la hermita de Consolacion.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. El drama en 2 actos: Lluven bofetones. —El baile nuevo: Los ventorrillos de Puerta de tierra en Cádiz.—La pieza en un acto: Una idea feliz.—Dando fin con baile nacional. A las 8. A 3 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1862.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 13. Consolidado 50-20 c. Diferido 44-90. Cauda autorizable de primera clase 23-15. Id. de segunda 15-85. Id. del personal 19-75. Acciones del Banco de España 215-00. CAMBIOS ESTRANJEROS. Londres, a 90 días fecha, 49-90 p. París a 8 días vista 5-23. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde al día 10 de setiembre a igual hora del día. Trigo 100 fanegas desde 00 a 50. Cebada 00 fanegas de 00 a 00 rs. Aceite en los molinos a 46 y 12. Id. en la ciudad a 39. Jabon blanco a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra. SEVILLA. Fo la Alhondiga, Trigo de 58 a 69. Cebada de 27 a 30. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 31 a 62. Cebada de 24 a 27. Habas a 41. Aceite a depósito de 81 a 82 Id. para el consumo a 35. GRANADA. Trigo de 44 a 53. Cebada de 24 a 26. Habas de 35 a 36. Aceite de 57 a 58. MALAGA. Trigo de 45 a 64. Cebada de 23 a 30. Habas de 42 a 47. Aceite de 48 a 50. JAEN. Trigo de 41 a 47. Cebada de 24 a 25. Habas de 27 a 28. Aceite de 52 a 59. JEREZ. Trigo de 62 a 68. Cebada de 27 a 34. Habas de 50 a 56. Aceite de 49 a 50.

clase 112 rs. 70 centimos.—Segunda clase 84 rs. 49 centimos.—Tercera clase 54 rs. 64 centimos.

Diligencias.

Norte y Mediodía. Salen para Madrid los días pares a las 2 de la tarde. Entran los impares a la misma hora. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes. A Manzanares. A Madrid. Berlina. 450 820 Interior. 370 440 Rotonda. 290 360 Cupe. 230 300. En Madrid. Salen para Madrid los días impares a la una de la tarde. Entran los pares entre 11 y 12 de la mañana. Calle de S. Fernando núm. 47. Sus precios son como los de las del Norte y Mediodía. En Córdoba. Salen para Madrid todos los días a las doce y media del día. Entran todos los días entre once y doce de la mañana. Calle del Ayuntamiento núm. 4. Sus precios como los del Norte y Mediodía. Po tas-Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los días pares a las 12 de la mañana. Entran los impares. Calle de S. Fernando núm. 36. Precios como los anteriores. En Victoria. Salen para Madrid los días impares a las doce de la mañana. Entran los pares. Calle de S. Fernando núm. 38. Precios como los anteriores. La Andaluza. Salen para Lucena todos los días a las once de la noche. Entran todos los días a las dos de la madrugada. Salen para Cabra los días pares a las seis de la tarde. Entran los días pares a las 3 de la madrugada. Precios.—Para Lucena: berlina 52 rs. Interior 35.—Para Cabra: berlina 75. Interior 43. Calle de Lucena, antes del Potro núm. 44, por D. Alfonso Maroto. En Málaga. Salen para Málaga los lunes, miércoles y viernes a la una de la tarde. Entran los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana. Precios.—Berlina 220 rs.—Interior 160. Calle de S. Fernando núm. 47. Aillas-correos. Horas en que se hallará abierta la administración para el despacho de billetes hasta Madrid, desde el 1.º de Julio. De 12 a 3 de la tarde. De 7 a 8 de la noche. De 10 a 11 de la misma. El importe de cada asiento es 36 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía. Habéndose abierto al público la estacion de

Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruages acelerados desde dicho punto a esta ciudad, invirtiendo dos días en su trayecto combinando sus llegadas con las salidas de los trenes, siendo sus precios sumamente económicos: tambien ha mejorado sus carruages poniendo almohadones a sus asientos para mayor comodidad del viajero, y a mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferrocarriles y vapores. Su único despacho administración de diligencias del Norte y Mediodía, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi. Empresa de trasportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacabarra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luceno núm. 44, antes del Potro. Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduccion en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está a cargo de D. Manuel Maria Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropósito por la proximidad a la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela. Galeras. En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, a precios convencionales.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las doce menos cuarto de la noche. De Sevilla por el ferro-carril a la once y veinte y cinco minutos de la mañana. De Málaga y su carrera a las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra a las siete de la tarde. De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril a las doce y quince minutos de la noche. De la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S.

Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las diez y diez minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera a la una de la madrugada y cinco minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera a la una y diez minutos de la madrugada. Para los pueblos de la sierra a las tres de la madrugada. Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferro-carril a la una y quince minutos de la madrugada. Para la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a la una y quince minutos de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deban dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agorquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Merced, 15.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BARRA, Antonio Morales y Gerónimo Espinosa Aguilar, Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ, Rafael serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CÁÑETE, Manuel Gutierrez. SANTA ELIA, Juan Castellano. Posada del Toro. ORTIZ, Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO, Juan Colchero. PALMA, José y Juan Perez. MONTALBAN, Agustín Robles y Juan Castellero. ECHA, Salvador Dieguez. ANDUJAR, Juan Montoro. ORTIZ, Francisco Sanchez. Posada de la Madera. MONTORO, Francisco de Luque. ECHA, Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio. CASTRO, Juan Romero. LA CAMPANA, Andrés Montoro. AGUILAR, Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA, Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO, Ildefonso Caballero. VISO, José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo POZOBLANCO, Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUIJALANCE, José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO, Joaquin Redondo.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO.—Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS.—Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas.—Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses.—Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS.—Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA.—Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA.—El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, ETC.—No se puede franquear.

SECCION DE AVISOS

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 28 de Octubre a las 12 de su mañana

Finca rústica. Mayor cuantía.

Núm. 4 del inventario. Una haza de monte alto y bajo... procedente del caudal de Propios de esta Capital...

Núm. 5 del inventario. Otra haza de monte alto y bajo... procedente del caudal de Propios de esta Capital...

Finca rústica. Mayor cuantía.

Núm. 2347 del inventario. Una sueta de tierra nombrada sobrante de la Loca, procedente del caudal de Propios de la villa de Obijuna...

Núm. 1086 del inventario. Un pedazo de terreno manchón nombrado las Umbrihuetas, procedente del caudal de Propios de la villa de Obejo...

Núm. 1087 del inventario. Otro pedazo de terreno manchón de la procedencia anterior, nombrado Barranco del Postural...

Núm. 1701 del inventario. Otro pedazo de terreno manchón nombrado cerro de Benito, de la procedencia anterior...

Núm. 1702 del inventario. Otro pedazo de terreno manchón nombrado cerro de los Collados, de la anterior procedencia...

Núm. 1703 del inventario. Otro pedazo de terreno manchón nombrado cerro de la Cruz de Miguel Sanchez...

Núm. 910 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la villa de Priego...

da en 112,50 y tasada en 120 rs., y siendo menor la capitalización se subasta por ella.

Núm. 946 del inventario. Otra haza de tierra de la procedencia anterior, que radica en la sierra de Alballate...

Núm. 948 del inventario. Otra haza de tierra de la procedencia anterior, que radica en la sierra de Alballate...

Núm. 962 del inventario. Otra haza de tierra de la procedencia anterior, que radica en la sierra de Alballate...

Núm. 942 del inventario. Otra haza de tierra procedente del caudal de Propios de la villa de Priego...

Núm. 963 del inventario. Otra haza de tierra, procedente del caudal de Propios de la villa de Priego...

Núm. 979 del inventario. Otra haza de tierra procedente del caudal de Propios de la villa de Priego...

Núm. 983 del inventario. Otra haza de tierra procedente del caudal de Propios de la villa de Priego...

Núm. 623 del inventario. Otra haza de tierra de la anterior procedencia, que radica en la sierra de Alballate...

LA ELEGANCIA CORDOBESA,

Tienda de CALZAO CORDOBES

Situada calle de los Letrados núm. 3, propia de Manuel Navarro.

En este establecimiento se hallará un gran surtido de calzado de todas clases, a los precios siguientes:

Para caballeros, desde 48 á 57 rs.

Id. para señoras, desde 30 á 38 rs.

Se responde de los descosidos que pueda tener el calzado, y se construye por medidas á los mismos precios.

LA FAMA CORDOBESA.

En esta fábrica de licores, calle de la Madera alta núm. 8, se halla un abundante surtido con variadas clases, cuya finura y aroma conoce el público...

SOMBRERERIA FRANCESA,

frente al Ayuntamiento.

Gran surtido de sombreros para caballeros, señoras y niños.

MODAS.—ADORNOS.—ELEGANCIA.—EQUIDAD!

Monsieur Juan Renard, premiado en la exposición de París, acaba de regresar á esta ciudad, después de haber estado en París y en la gran exposición de Londres...



aprobada por la Academia Superior de Medicina

Por medio de estos Grazeas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable...

Contra la clorosis ó palidez, el hierro de Grazeas es el medicamento más eficaz...

DINERO. Una persona

de Sevilla desea colocar en esta ciudad ó en su provincia de 15 á 20.000 duros en pequeñas ó mayores cantidades...

MONA. En la calle de

Santa María de Gracia núm. 416, hay de venta una mona procedente de Tetusa...

PERDIDA.—En la calle

de Martín Lopez, núm. 3, desapareció en la tarde del 18 del corriente una burra rucia...

VENTA. La de una car-

retela montada sobre balistas y en buen estado de servicio...

PAJA. Se vende, llevada

á domicilio por cuenta de la propiedad, á los precios justos y corrientes...

MANTECA de Ham-

burgo fresca, de superior calidad; acaba de llegar y se espone en el establecimiento...

MANTECA. Se ha reci-

bido fresca de Hamburgo en la droguería de don Antonio Carrasco...

GENEROS. En el esta-

blecimiento de don Rafael Gorripindo, se ha recibido abundante surtido de generos de todas clases...

PERDIDA.—El domingo

9 por la mañana, se ha perdido un rosario de azavache con cruz negra...

COHETES VALEN-

cianos. En el despacho de lienzos de la fábrica de S. Francisco...

ALMONEDA. La hay

en la plazuela de don Celedonio Pérez núm. 8.

PERDIDA.—En la tarde

del 16 del corriente se ha perdido una pascera de doble con pedras verdes...